Tres meses después de esta operación se forma una vigorosa cabellera en una de las extremidades del sarmiento que es la raíz de la nueva vid. En la otra extremidad aparece un tallo blanquecino, que sale al poco tiempo fuera de la tierra y se corona de hojas. El método es sencillísimo, y como no requiere preparación alguna, puede ensayarle el labrador menos experto con probabilidades de buen éxito.

Enfermedades de la vid.

La terrible enfermedad que destruye las viñas del oidium tuckery ya habla de ella la Biblia, y el modo de combatirla es la aplicación del azufre en polvo é azufrado (1).

Del fruto de la vid se obtiene el zumo que haciéndole fermentar en contacto de las películas, de las semillas y de los pedúnculos se obtiene el vino.

Las partes que se usan de la vid además de su fruto son: el fruto no maduro, las hojas y la sávia que tienen aplicación en medicina.

Del fruto no maduro se obtiene el agraz que es un zumo de sabor ácido y astringente que se usa como diurético y para combatir la obesidad.

Las hojas de la vid se recojen en el buen tiempo. Se emplean en la medicina popular algunas veces como astringentes, en la diarrea crónica, hemorragia pasiva, menorragia, epistasis. Tienen un sabor ligeramente astringente y ácido que deben al tanino y al bitartrato de potasa (cremor) que contienen.

Cuando se poda la vid se desprende una savia in-

⁽¹⁾ En la página 116 del quinto cuaderno de esta revista hallarán los medios para combatir la nueva enfermedad del mildiu de la viña